

附属札幌中学校「学校だより」

藤 房

北海道教育大学
附属札幌中学校

令和4年8月31日発行

No.6

夏季教育研究大会を終えて

研究部主任 鈴木 真之介

先月の26日、3年ぶりとなる教育研究大会を開催することができました。札幌市内はもとより道内外から多数の教育関係者に来校していただき、生徒の皆さんが学ぶ姿を直接見てもらうことができたのは、非常に貴重な機会となったように思います。

北海道教育大学の附属校として先進的・先導的な実践を広く発信し、地域のモデル校としての役割を果たすため、ここ2年間はオンラインでの授業配信を行い、日々の取組の成果を発信してきました。しかし、映像で伝わるのはその場で起こっているほんの一部に過ぎず、重要な情報の多くが削ぎ取られます。このことは、オンライン授業等の経験から実感があるかもしれませんが、教室内で聞こえる様々な声・目線の動き・何かに気付いた表情…等々、授業の中で先生方が意識を研ぎ澄ませている「生徒一人一人が発する、ちょっとしたニュアンス」のようなものが伝わらないのです。来校された方々からは、このような「その場にいるからこそ感じられるもの」から数多くを学べたというお言葉や、生徒の皆さんが取り組む姿をそれぞれの学校でも実現していきたいというお言葉をたくさんいただきました。

ただ、新型コロナウイルスの感染拡大は収束に至っておらず、現在は第7波が全国を覆っています。直接見に来ていただくことの価値は述べた通りですが、同時に感染予防の徹底も不可欠です。そのため、今回の教育研究大会では「可能な限り分散する」という基本方針を貫き、以前の大会の半分の授業数で、体育館などの広い空間のみを使って授業を公開しました。生徒の皆さんのリスクを回避する目的でしたが、公開に該当した学級によっては、普段とは異なる空間で学ぶことに戸惑いもあったかもしれません。しかし、そのような特殊な状況でも自分たちらしく授業を創っていく姿に、多くの先生方が感銘を受けていたようです。

また、もう一つの基本方針として「可能な限り通常の日課の中で実施する」という点も重視しました。授業を公開するために登下校の時間を変更し、結果として学習の時間が減ってしまっただけでは本末転倒です。そのため、授業公開の有無に関わらず日常生活を送る中で開催できるような方法を採用しました。さらに、この方法にはもう一つのねらいがあります。それは、教育研究大会を「その場限りの特別なもの」にしてほしくないためです。何事も、その場だけ頑張ればうまくいくということはありません。日々の地道な積み重ねの結果が、何らかの機会に発揮されるのです。このことを研究大会にあてはめて考えると、授業を含めた日常生活の「質」そのものが全道・全国の

先生方に発信されたのだと思います。さらに、これを機に日常生活を見直すきっかけにしていくと、参加された方々にとってだけでなく、生徒の皆さんにとっても貴重な機会になっていくのだと思います。

なお、開催にあたって、来校者数が予想を上回ったためにPTA役員会の皆様には急遽お手伝いをお願いすることになりました。急なお願いにも関わらず快く引き受けてくださいましたこと、深く感謝申し上げます。



9月の行事予定

日(曜日)	行事等の予定	下校バス時刻(予定)
1(木)	ロンドン大学留学生との交流会	16:20
2(金)		16:20
3(土)		
4(日)		
5(月)		16:20
6(火)	PTA 役員会	16:20
7(水)	生徒会立会演説会・選挙／研究日	16:20
8(木)	藤華祭 PJ 活動	16:20
9(金)	副免実習・養護実習終了	16:20
10(土)		16:20
11(日)		
12(月)	3年フィールドワーク／3時間後給食	16:20
13(火)	職員会議	15:20
14(水)	3年学力テストA	16:20
15(木)	藤華祭 PJ 活動	16:20
16(金)	藤華祭 PJ 活動	16:20
17(土)		
18(日)		
19(祝・月)	敬老の日	
20(火)	藤華祭 PJ 活動／研究日	16:20
21(水)	藤華祭 PJ 活動	16:20
22(木)	藤華祭 PJ 活動／3時間後給食	16:20
23(祝・金)	第11回藤華祭	16:10
24(土)		
25(日)		
26(月)	藤華祭振替休業日	
27(火)	委員会・専門局会	16:20
28(水)	3年私立高校合同説明会／研究日	16:20
29(木)		16:20
30(金)	主免実習終了／前期終業式・後期始業式	16:20